

El tiempo. Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En Córdoba. Temperatura máxima al sol y al aire libre, 16,80.—Idem a la sombra, 15,00.—Idem mínima ídem, 3,80.—Idem media ídem, 9,40.—Oscilación, 11,20.—Agua de lluvia en milímetros, 7,60.—Agua evaporada en milímetros, 2,00.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 749,83.—Temperatura a la sombra, 10,00.—Idem de termómetro húmedo, 8,40.—Tensión del vapor, 7,30.—Humedad relativa, 79,00.—Estado del cielo C despejado.—Dirección del viento S O. Fueras, muy flojo.—Recorrido en 24 horas, 239.

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Año III.—Número 497.—Apartado n.º 74

Córdoba. Marzo 1934. Jueves 15

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 . TELÉFONO 2-7-5

Otra información sobre los armamentos alemanes

El periódico «Messin» publica una interesante información, pero que debe recogerse con todo género de reservas, relativa a la reconstitución militar de Alemania y a una próxima concentración de efectivos militares que va a tener lugar en el Reich.

La información de referencia dice, en sustancia, lo que sigue:

Comienza el periódico advirtiendo al Gobierno que «el ejército pardo de Alemania va a efectuar próximamente un destile de 125 000 soldados».

Durante los días 24 y 25 de Marzo actual, en Dresde, el presidente del Consejo de ministros de Sajonia revisará la 33 brigada de las secciones de Asalto. Con esta ocasión se concentrarán en Dresde todas las formaciones hitlerianas del antiguo reino de Sajonia, de acuerdo con un plan de movilización que supone el empleo de la carretera, las vías férreas, las vías fluviales y las líneas aéreas. En la mañana del 25 de Marzo se hallarán concentrados en Dresde 125 000 hombres, exactamente. Entre estos contingentes figurarán 10 000 hombres de las fuerzas motorizadas.

Como es sabido—dice el «Messin»—un regimiento hitleriano lleva el nombre de «standarte», y cada «standarte» tiene el número correspondiente a los regimientos disueltos del antiguo ejército imperial. Se verán, pues, desfilar los «standartes», cada uno de ellos con el número de su regimiento disuelto.

La red sajona de ferrocarriles organizará, con motivo de esta concentración hasta ochenta y cinco trenes especiales.

El presidente del Consejo de ministros de Sajonia, Manfred Von Killinger, tiene desde 1933 el cargo de general de cuerpo de ejército de las fuerzas hitlerianas de Sajonia.

Sigue afirmando el «Messin» que los alemanes se hallan en plena organización de su ejército, «que consta actualmente de 30 000 hombres».

Afirma el periódico que el número actual de los «standartes» sobrepasa el total de las unidades de infantería que existían en el ejército imperial después de la declaración de la guerra. En aquel entonces contaba el Reich con 225 regimientos de infantería, mientras que hace algunas semanas, en Leipzig, se vio desfilar con su bandera el «standarte» número 245.

José Costa Bruixola

Hoy ha rendido la jornada de la vida, en esta capital, el incansable luchador socialista y buen amigo José Costa Bruixola.

El finado figuraba en la Banda municipal y había sido presidente de la Juventud Socialista de Córdoba, en donde realizó una labor meritoria y acertada.

El entierro civil se verificará mañana viernes, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle Cardenal González, núm. 104 al Cementerio.

La Asociación de Obreros y Empleados Municipales, la Agrupación Socialista y la Juventud Socialista ruegan por nuestro conducto a sus respectivos afiliados y a los trabajadores en general, acudan a la conducción del cadáver del que fué en vida notable luchador y estimado compañero.

A la desconsolada familia doliente enviamos la sincera expresión de nuestra condolencia.

La Casa de las ESTILOGRAFICAS
ES LA
Librería Luque
Gondomar, 17

COMENTARIOS

De la tradición liberal española

Decía el otro día que aquel grito de «Vivan las caenas», con que algunos ignorantes, parladores de café, de labia fácil y de difícil entendimiento, deslustraron inconscientemente la gloriosa tradición liberal de nuestro suelo, de este suelo, donde la brisa esparce el polvo centenario de aquellas generaciones que elaboraron los Códigos más democráticos del mundo en la Edad Media, fué lanzado por los contrabandistas, tahures y holgazanes, gentes de vida airada, que la clérigalla tan apasionada por su rey don Fernando el Desdado, reclutara en fisgones y garlitos, mancebas y otros antros, refugio de esa gofemia tan amada por las musas de Carrere. Rememoremos, sino, algunos hechos de aquel histórico período revolucionario, durante el cual, más de una vez, España se levantó a la voz de Riego en armas contra los amagos e intentos de la reacción, incubada en las secretas alcobas de Palacio por la negra camarilla del rey fanático y perjuro y alentada por Luis XVIII, rey a la sazón de la vecina República de Francia.

Cuando Fernando VII, obligado por el pronunciamiento del conde del Abisal contra el régimen absolutista en Ocaña, resolvió, mal de su grado, firmar el decreto del 3 de marzo de 1820, dando al derecho de representación una mayor amplitud, cosa inaudita en aquellos tiempos; creía, sin duda el monarca conjurar el peligro. Más no fué así. A la altura a que había llegado ya entonces aquella revolución constitucional, el aludido decreto no podía satisfacer los anhelos populares. Por eso el pueblo, a los tres o cuatro días de su promulgación, corrió a las armas. Restablece las placas de la Constitución y, dirigiéndose tumultuosamente a la Casa de la Villa, en donde por orden de Fernando se

estaba instalando el nuevo Ayuntamiento, obliga a la nueva municipalidad a trasladarse a Palacio para exigir al rey el juramento de fidelidad a la Constitución del año 12. El Ayuntamiento se trasiada al regio alcázar y Fernando VII tuvo que prestar el juramento exigido al pie del trono. Es que en la vida de los pueblos hay momentos en que la soberanía popular se muestra tan imperiosa, tan íntegra, que unos segundos de dubitación pueden conducir a un monarca al cadalso o al destierro. Así lo comprendió Fernando VII, hombre cobarde y supicaz en extremo, que abandonado por los suyos en gran parte, se vio en aquellos momentos solo para afrontar la tormenta. Y juró la Constitución, bien a pesar suyo. A ello le obligó la actitud imponente de aquel pueblo, que, al tener noticias del juramento del rey, se dirigió en masa triunfal a las Cárceles de la Inquisición, abrió las puertas a cuantos gemían en sus téntricos calabozos y destruyó los títulos de infamia que el despotismo y el fanatismo hermanos habían amontonado en los archivos de aquel siniestro tribunal.

Otro hecho muy significativo del amor tradicional de este pueblo a su libertad es el trágico epílogo que tuvo aquella tentativa absolutista, conocida con el «Plan de Vinuesa». Renunció a detallarla por falta de espacio y de tiempo. Más he de señalar, que el pueblo al conocer aquel basto plan de conspiración descubierto en casa de Matías Vinuesa, a la sazón capellán de honor de Fernando, fulminó contra el conspirador ensotado la más alta condena. Y al saber la sentencia del tribunal que condenaba al conspirador fernandido a diez años de presidio, exasperado por la indulgencia de

los jueces, marchó a la cárcel de la Corona, la asaltó sin que nadie pudiese o se atreviese a impedirlo y, penetrando en los calabozos de Vinuesa, le dió muerte, deshaciéndole la cabeza a martillazos.

Enemigo de la violencia, no apruebo el atentado, venga de donde venga. Pero hay circunstancias que me obligan a disculparlo. Atenuantes que concurren en el caso que nos ocupa. El pueblo de Madrid, como todos los pueblos de la península, amaba su Constitución, aquella Constitución que en horas críticas para España, elaborara en las gloriosas Cortes de Cádiz el año 12. Y exasperado por las noticias que en la capital del reino se recibían de continuo de la vasta conspiración de las llamadas Juntas apostólicas en provincias, principalmente en las del Norte, fácil es comprender que aquel pueblo exaltado al conocer la lenidad del fallo contra Vinuesa, se tomase, como vulgarmente se dice, la justicia por su mano. Lo extraño fué que no asaltara el Palacio y pasara a sangre y fuego a aquella corte fralutina, digna de aquel rey, depravado y corrompido como su madre María Luisa de Parma, el cual, sin duda, para alcanzar el perdón de sus «grandísimas culpas», intentó halagar la coquetería de la reina de los cielos, bordándole «un manto de seda blanca con adornos dorados», con aquella mano pecadora tan dada a firmar sentencias de muerte.

Si algo tengo que reprochar al pueblo madrileño no será, ciertamente, la osurte de Vinuesa, aquel acto de barbarie para el P. general de la Orden de Capuchinos, para el obispo de Pamplona y para los de otras diócesis, que prohibieron a los párrocos explicar la Constitución ordenando, en

cambio, hacer procesiones y rogativas, en las cuales millares de truhanes y prostitutas, reclutados bajo los auspicios de la camarilla del rey, rezaban el rosario, entremezclando en el rezo muertas a la Constitución y vivas al rey absoluto y «a las caenas». No; yo no debo reprochar al pueblo de Madrid la muerte de Vinuesa. Aquel acto bárbaro para el inquisidor de España fué un acto tremendamente justiciero. Fué el fallo de la conciencia pública, ese alto tribunal, que rara vez se equivoca y que nunca yerra cuando le guía el sentimiento de la libertad.

Lo que sí tengo que reprochar al pueblo de Madrid es precisamente lo contrario; que al conocer la creación de la regencia constituida en la Seo de Urgell por Eroles, Mata Florida y el obispo de Creus; que al saber de aquel famoso empréstito de ochenta millones, delirio financiero, que la regencia hizo en Puigcerdá y que a no ser por Francia que aportó el capital no hubiese dado resultado alguno; que, al tener noticias de la nueva invasión del ejército francés que llamado por el clero español, venía a destruir la Constitución, no se dirigiera a la real morada, la incendiara y cortara las cabezas a sus regios moradores. Es muy posible que Angulema, el caudillo de la nueva invasión, habría vuelto grupas hacia los dorados pensiles de la Corte de su tío Luis XVIII. Que los franceses ya sabían lo que era luchar con españoles, y lo que es más, poner pies en polvorosa ante la agresividad de este pueblo indomable, que durante milenios y centurias ha pugnado tanto y tan encarnizadamente por sacudir el yugo de los pueblos extraños primero y de los señores feudales después, que intentaron someterlo.

Mariano Vizuales

Riñen y resultan lesionados

Ayer, en la finca denominada «Villa San Rafael» riñeron Enrique Esteban Urrutia y Antonio Lozano Dávila.

El primero se hallaba dándole un trozo de carne a un perro y en este instante se presentó el Antonio Lozano, diciéndole que esa carne debía ser destinada a las personas hambrientas.

Por tal motivo discutieron y riñeron, sacando Antonio una navajita y pinchando con ella a Enrique. Este también agredió a aquél.

En la Casa de Socorro fueron asistidos por los médicos de guardia, apreciándose a Enrique Esteban una herida punzante en la fosa ilíaca izquierda y a Antonio Lozano una herida contusa en la pierna izquierda, ambas lesiones de carácter leve.

En la Comisaría de Vigilancia denunció el hecho Antonio Lozano.

El Tribunal de Urgencia

En la causa vista ayer por el Tribunal de Urgencia en la Sala primera de esta Audiencia, por el delito de atentado a los agentes de la autoridad, instruida en el Juzgado de Instrucción de Hinojosa del Duque, ha recaído el siguiente fallo:

Se condena al procesado Gregorio Doroteo Obrero Barbacho a la pena de cuatro meses y un día de arresto menor.

El fiscal solicitaba se impusiera al procesado la pena de dos años, once meses y once días de prisión menor, pena ésta que debido al brillante informe del letrado señor Velasco, ha quedado reducida a la consiguada.

Política económica

La peseta abandonada

La cuestión de los cambios es una de las clásicas cuestiones de «tabú». Si los indoctos opinan, se equivocan y si los técnicos se deciden a exponer sus teorías, éstas resultan, como ciertas comedias, excelentes para leídas, pero en la práctica muestran rápidamente su inanidad.

Cuando el mes pasado se dijo que se había decidido por el ministro de Hacienda la baja de nuestro cambio para seguir el movimiento que marcaba el dólar, nos permitimos dudar del acierto de la medida desde estas mismas columnas. Señalábamos la importancia que, a nuestro juicio, tenía el hecho de que, por primera vez en la historia cambiaria de este país, se iniciase por las alturas nada menos que un movimiento desvalorizador de nuestra divisa. Nos hemos enterado después que ha habido tal. Que el descenso de la peseta era un suceso irreprimible y que lo que en realidad se había decretado era simplemente abandonar el cambio, seguramente por haber disminuido considerablemente la masa de maniobra de que puede disponer el Centro de Contratación.

No existía, como se había dicho, una política de voluntaria devaluación de la peseta.

La decisión inhibitoria del Gobierno frente al problema del cambio, ha tomado estado público y no creemos cometer ninguna indiscreción si nos hacemos eco de ella en estas columnas. Entre los técnicos se había venido sosteniendo que, lo que perjudicaba a esta intervención, era precisamente su carácter permanente que estimulaba la especulación. Por ello se asegura que será transitoria y que, cuando se juzgue llegado el momento,

se reanudará la acción oficial en el mercado.

En cuanto al problema de la masa de maniobra, nadie se atreve a acometerlo con claridad. El crédito abierto en París debe estar muy disminuido y los 600 millones de pesetas oro situados en el Banco de Francia, mejor dicho, en su sucursal de Mont de Marsan como garantía, han sufrido mermas sensibles. Curiosa de observar la circunstancia de que la caída del Gobierno Azaña dejó aquel crédito muy levemente reducido, y que, a los pocos días de llegar al Poder el señor Lerroux su merma fué de orden vertical, como ahora se dice.

No es cosa fácil saber cuánto queda en realidad de aquel crédito, pero la impresión es la que consignamos.

En estas condiciones, queda por resolver el problema del oro depositado en garantía del crédito por cuenta del Estado y del Banco de España.

Según una publicación técnica del crédito con el Banco de Francia puede cancelarse recobrando el oro o perdiéndolo. No parece que para lo primero se haya ideado ningún plan y lo que existe es cierta disposición a esperar a que el franco se hunda para recobrarlo.

De todas maneras, no somos partidarios de una política de desvalorización de la peseta que nos parece una insensatez, cuando ya vale tan poco. Los que incluso en las filas del proletariado fían en la posibilidad de que nuestra coyuntura económica se anime mediante la inflación, deberían tener en cuenta que nuestra valuta está sobradamente depreciada. A ello se debe en gran parte el bajo nivel de vida de nuestro proletariado. ¿Es que se

¿INFANTICIDIO?

Un perro desenterró el cadáver de un niño en una casa

La Guardia civil de Iznájar tuvo noticias de que en la aldea Ventorro de Balerna, de aquel término, había sido desenterrado por un perro el cadáver de un niño, en la casa conocida por la Rubicha.

La benemérita se trasladó a la aldea de referencia, comprobando que en una de las habitaciones de la referida casa, se encontraba al descubierto el cadáver de un niño.

Detenida la moradora de la casa Josefa Ruiz Alonso, de estado soltera, confesó que el día 14 de Enero último dió a luz un niño, que falleció a la hora de nacer, por falta de asistencia y que ella se decidió a enterrarlo en la habitación donde había sido hallado, para ocultar su deshonra.

Josefa ha ingresado en la cárcel a disposición del juez de Instrucción del distrito, el que aclarará si se trata de un infanticidio.

El mismo Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito anatómico para la práctica de autopsia, de cuya diligencia depende en primer término el averiguamiento de este suceso.

Tanto en el pueblo como en la aldea ha producido entre el vecindario honda impresión el descubrimiento de este hallazgo, haciéndose apasionados comentarios acerca del mismo.

quiere reducirlo al estricto mínimo a cuenta de que así haríamos mejor papel en el mercado internacional? Esta puede ser una aspiración lógica en la burguesía. Los partidos obreros deben tener fórmulas de mayor eficacia. Y mucho más tajantes.

(De la «Revista de Economía Socialista»)

Mamporros y roturas

¡Aquí soy yo el amo y... «na» más!

La dueña del prostíbulo que hay en la calle Cardenal González, número 23, Dolores Buiza Arcos, ha presentado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra un tal Rafael, porque a este individuo en la noche pasada se le ocurrió visitar su lupanar en un momento en que el hombre se encontraba con aires de «juerguarse», cosa que, por lo visto, consiguió por poco dinero, según la denunciante.

Este Rafaelito de Dios, una vez dentro de la tienda del amor mercenario, empezó a exigir ciertas concesiones que por la denunciante le fueron negadas. Como argumento de fuerza, el alegre Rafael hizo saber a su denegante que él haría lo que se proponía por ser empleado del Juzgado de Instrucción.

Como Dolores ante esta amenaza hiciera maldito el caso, el hombre en cuestión se enfureció y la emprendió a golpes con Dolores, como si estuviera entrenándose para un match de boxeo.

Después del enfurecido Rafaelito, desatrazando una puerta tras la que se encontraba una damisela enormemente maquillada, apodada «La Madrid», al ser vista por éste la cogió de un brazo, obligándola a salir a la calle en su compañía, importándole un comino el reglamento de esta clase de negocios, el que obliga a los clientes que antes de coger una mercancía tienen que soltar la «tela».

Total, que anoche Rafaelito se portó como un hombre y se sintió hecho el amo de la casa de Dolores, que no le ha quedado más remedio que darse un paseito a la Comisaría, con el fin de que le quiten de la cabeza a su cliente que en su casa quien es el amo es ella. ¡Y «na» más!

Noticias radiofónicas

Transmisiones desde el Polo Sur

La expedición de Byrd acaba de alcanzar otra vez las regiones del Polo Sur. Gracias a la instalación radiofónica excepcional con que están equipados los buques de la expedición, «The Bear of Oakland» y «The Jacob Ruppert»—éste último tiene también un avión a bordo—se puede esperar un interés muy particular por esta expedición al Polo Sur.

Según nos informa el «Amateur Wireless», Byrd tiene la intención de comunicar al resto del mundo, por radio, desde las comarcas que visitará, el resultado de sus descubrimientos y de anunciar el momento en que alcance el Polo Sur. Con el fin de hacer posibles estas comunicaciones, se han tomado, naturalmente, numerosas medidas a fin de que todas estas transmisiones que deben efectuarse desde el avión Byrd se puedan retransmitir por numerosas estaciones.

LA INSTALACIÓN.—La expedición dispone en primer lugar de una pequeña transmisora de 75 kw. destinada a ser transportada en un trineo tirado por perros. Las comunicaciones de esta pequeña transmisora, así como las del avión, se reciben y eventualmente se vuelven a transmitir por una estación provisional establecida en la región del Polo Sur (KFV). Además la expedición cuenta con una transmisora W. en onda corta, cuya longitud de onda varía entre 14 y 18 m. El alcance de esta transmisora puede ser muy considerable. (Estación KFZ).

«La lección de América»

por el ilustre catedrático cordobés,

Antonio Jaén Morente
de venta en la
LIBRERÍA IBERICA
y en las demás.

CINE GONGORA.- Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY JUEVES 15 DE MARZO DE 1934

A las 7 y 10'30.—Estreno de la producción Exclusivas Ernesto González, que presenta a la simpaticísima actriz del cine europeo Ainy Ondra en su última creación UN PROFESOR IDEAL, deliciosa comedia rebusante de gracia fina.—El sábado, estreno de la gran producción «Ufa» de Gunter Staphenhorst, que presenta «Ufilms», DOS CORAZONES Y UN LATIDO. Divertida opereta cómica sentimental, interpretada por la feliz pareja Lilian Harvey y Henry Garat.—El lunes, Fiestividad de San José, extraordinario estreno de la producción M. de Miguel, FANTOMAS. El nuevo y el único. El drama de intriga más desconcertadamente misterioso.—En breve: RASPUTIN Y LA ZARINA. La más apasionante tragedia del siglo por los actores más famosos de nuestra generación: John, Ethel y Lionel Barrymore.

CINE ALKAZAR.- EMPRESA CINABS.—Reyes Católicos, 17.—Teléfono 2549

HOY JUEVES 15 DE MARZO DE 1934

A las 7 tarde, 8'45 y 10'45.—Gran Semana «Paramount» a precios populares. Los dibujos sonoros, EL SEDUCTOR.—Gran acontecimiento de la soberbia producción «Paramount», SE FUE MI MUJER.—Precio para la sección de las 7 tarde y 10'45: Butaca 0'60. Precio para la sección de las 8'45: Butaca, 0'40. Mañana: LO APURISTO TODO.

Colaboración

¡Obreros, por el Frente Unico contra el fascismo!

Los momentos porque atraviesa la clase trabajadora son de bastante cuidado. El capitalismo, que agoniza por momentos, quiere rehacerse y no vacila en nada para conseguir su intento; con espanto, ven cómo los trabajadores van acabando con ellos y vemos cómo en nuestro país el capitalismo, ayudado por unos cuantos traidores a las libertades del pueblo, nos declara la guerra desde la inmundicia donde se revuelve.

Alcemos la vista y miremos el panorama político de nuestra nación. A los dos años y diez meses de República, la República se hunde; vemos a los más selectos servidores de la funesta monarquía sentados en los escaños del Congreso; las conquistas de la clase trabajadora quieren tirarse por tierra; las cárceles abarrotadas de trabajadores honrados, mientras que los que robaron la Hacienda española se pasean tranquilamente por la calle; «Mundo Obrero» y «C. N. T.» suspendidos, y «El Socialista» y demás prensa obrera sufriendo recogidas a gran escala; todo lo que sea perseguir a los trabajadores ocurre en este régimen de libertad y para más escarnio en una República que se llama de trabajadores.

¿Y quiénes son los culpables de lo que ocurre?

Si retrocedemos unos cuantos años, vemos a unos hombres pregonando a cada instante las injusticias de la odiosa monarquía, sufriendo persecuciones y destierros, al igual que le ocurre hoy a todo el que pide más libertad; al llegar la grandiosa gesta del 14 de Abril, el pueblo entero los aclama porque espera de ellos todo lo prometido; estos «caballeros» forman parte del primer Gobierno de la República, pero a la salida de él estos buenos amantes de la libertad, estos republicanos históricos, empiezan a hacer la obstrucción más canalla a los gobernantes que les sucedieron; los restos del pasado régimen se animan con esta actitud de quienes se llaman republicanos y por todas partes asoman los bandidos de la monarquía, pero estos republicanos de historia siguen en su labor de animadores de la jarca.

Por fin consiguen su intento de derribar al Gobierno de la conjunción; se disuelven por su consejo las Constituyentes, pero al convocar a elección

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radio de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos.

También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba



Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

es para todos por igual y debemos morir antes de ver implantado el fascismo sobre nosotros.

Los trabajadores de Banca hemos llegado un poco tarde a la lucha contra el capital, pero nuestras conquistas son grandes y nuestra organización joven, está en todo momento dispuesta para la lucha y lograr seguidamente todas las aspiraciones de los oprimidos.

¡Camaradas de todas las ideologías, todos como un solo hombre a colaborar por el frente único contra el fascio!

Luís Romero Vázquez.

La Línea.

SOMBREROS - GORRAS - BOINAS MARCA



CALIDAD, BARATURA, DISTINTIVO DE ELEGANCIA

Premiada con medalla de oro y diploma Padilla Crespo, Gondomar, número 11 Córdoba

Los Pueblos

Aguilar de la Frontera

Comida íntima

Es la que ofrecieron una Peña de amigos al culto joven de esta ciudad don Francisco Reina Arenas con motivo de su ascenso y traslado a la sub-agencia del Banco Español de Crédito en Herrera.

Sirvióse un espléndido menú, ofreciendo el acto don Manuel Barragán Miranda, el que en breves frases y después de tener un recuerdo para el padre del anfitrión, por haber sido su maestro, hizo de un modo acertado la apología del homenajeado, viniendo a demostrar hasta dónde puede llegar el hombre con voluntad y trabajo.

A continuación y correspondiendo a las frases del señor Barragán, el señor Reina Arenas dió las gracias a todos, diciendo que aunque por imperativo del deber tenía que ausentarse de entre nosotros, ello no era óbice para que estuviera a nuestro lado en espíritu y terminó diciendo que tanto aquí como en su nueva residencia siempre sería un buen amigo, dispuesta a servir a los que por tal le reconocían.

Asistieron los siguientes señores: don Manuel Barragán Miranda, don Eugenio Tendaro Ubeda, don José Varo de Castro, don Clodoaldo Lozano López, don Diego Casado López, don Eladio Maldonado Paniagua, don Francisco Romero Valverde, don Diego Muñoz Rodríguez, don Antonio Postigo Berchez, don Luis Pulido Gálvez, don Francisco Espejo Alborno, don José Leiva Pavón y don Juan Sánchez Ruiz.

El acto resultó brillantísimo, reinando una gran alegría y amistad en todo momento.

Corresponsal

Anuncios económicos

PUBLICACIONES «CRISOL».— Por este cupón y cien sellos usados, españoles o extranjeros, regalamos cinco pesetas en libros. Apartado 228. Tenerife.

REPRESENTACIONES casas serias se admiten. Preferencia exportadores aceite para Ceuta, Tetuán y Larache. Referencias sólidas. Agencia Comercial Africana. Apartado 117. Tetuán (Marruecos).

INFORMACIONES Comerciales. Cobro de Créditos, Documentaciones, Partidas de nacimiento. Gestiona en Marruecos español, francés, Ceuta, Tánger, Melilla. A. C. A. Apartado 117. Tetuán (Marruecos).

SE ARRIENDA o se vende el kiosco de periódicos instalado en la calle José Zorrilla. Razón, Heredia 8.

VENTA AL POR MAYOR de Vinos finos de Mesa.—Ames de comprar vinos consulte precios a la Bodega Diéguez, Realejo 66, la casa en Córdoba que vende en mejores condiciones porque vende al contado. Vinos desde 8 pesetas arroba en domicilio. Teléfono 2928.

Suscripción pro parados en El Carpio

El alcalde de El Carpio, don Francisco Millán, después de agotados todos los recursos a su alcance para atender a los obreros parados, ha iniciado una suscripción pública para el funcionamiento de una Cocina de Caridad.

Ayer fué encabezada dicha suscripción con doscientas pesetas enviadas por el señor Gobernador civil, causando excelente impresión en el pueblo este rasgo del Sr. Armiñán Odrizola.

Así nos lo ha manifestado por teléfono el socialista señor Millán, que públicamente le da las gracias.

Sociedad

Por la señora viuda de Barrera y para su hijo don José, culto profesor veterinario en Riotinto, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Prudencia Carracedo, hija de nuestro querido amigo don Felipe, acreditado industrial de esta plaza.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda ha sido fijada para fecha próxima.

Hacienda

Pagos para mañana

Por la Tesorería de Hacienda se harán efectivos los libramientos siguientes:

Inspector de Sanidad, don Domingo Esparza, don Luis Gonzaga Córdoba, Administrador principal de Correos, jefe de Telégrafos, Administrador de la Cárcel, don Camilo López, doña Juilar, Herederos de don Pedro García Caballero, don Domingo Cuenca, don don Luis Madrid, don José María Rubio Castillejo, don Mariano Nicolau y doña Concepción García Sevillano.

Moriles Especial

Juan Benítez Navarro

Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES.—Prat leonada (Alta Selección). Rhode-Island (variedad caoba).

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS.— Gigante de España, pardo. Gigante blanco Bonscat.

Conejos de indudable doble utilidad por su carne sabrosa y su finísima piel.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de productores seleccionados

El buen criterio del avicultor debe adaptarse a las orientaciones comerciales:

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

POLLUELOS SELECCIONADOS.—(Desde 1.º de diciembre a 31 abril), Prat leonada: 18 pesetas docena; 125 pesetas cien polluelos.

Rhode-Island: 25 pesetas docena; 180 pesetas cien polluelos.

HUEVOS PARA INCUBAR.—(Exi-

Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

HOY JUEVES 15 DE MARZO DE 1934

A las 7 tarde y a las 10'30 noche.—[Acontecimiento artístico Dos grandes Concierdos de danzas y bailes españoles por la famosa estrella PILAR y el notable «bailor gitano» RAFAEL ORTEGA, creadores en Madrid de «El amor brujo». Único día de actuación. Hoy por tarde y noche.—Butaca numerada, 3 pesetas. Anfiteatro, 1. Paraiso, 0'40. La taquilla se abre a las tres de la tarde.—Mañana, programa extraordinario. Dos magníficas películas: HIJOS DE TACHUELA, por Stan Laurel y Oliver Hardy.—Y la magnífica producción «Fox» en español, PRIMAVERA EN OTOÑO, por Catalina Bárcena, Antonio Moreno y Raul Roulien.—El sábado, reprise de la formidable producción «Paramount»: MELODIA DE ARRABAL, por Imperio Argentina y Carlos Gardel.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Calvo

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691

HOY JUEVES 15 DE MARZO DE 1934

Dos secciones.—A las 7 de la tarde y 10'30 de la noche.—Gran acontecimiento. Presentación en Córdoba y único día de actuación de la ORQUESTA ESPAÑOLA de la Sociedad Cultural AMIGOS DEL ARTE, de Lucena, con instrumentos de pulso y púa, integrada por 9 señoritas y 22 caballeros, que dirige el maestro Gordillo.—Butaca numerada, 3 pesetas. Grada, 0'40.—Mañana, estreno sonoro: DELIRIOS DEL TROPICO.—El sábado estreno: AEREO PUERTO CENTRAL, dialogada en español.—El domingo, a las cuatro, LA ALEGRIA DEL RANCHO, americana sonora.

Cooperativa Española de Casas Baratas «Pablo Iglesias»

Acción social

III El Cooperativismo es una de las armas más eficaces que el proletariado puede emplear contra su enemigo común el capitalismo.

Derechos.—El máximo; a cada uno se le tiene que edificar una casa.

¿Cuándo se le edifica? Hemos dicho que si el Estado nos presta esos 300 millones, a todos se le edifica inmediatamente. Lo que falta es ponernos en condiciones de que nos los presten, y para eso, al final, os diremos las condiciones que necesitamos.

Pero nuestra entidad no se ha constituido solo y exclusivamente para solicitar esos 300 millones, sino que se constituyó hace cinco o seis años, cuando apenas quedaba dinero de aquellos 180 millones, y pudimos conseguir cerca de 300.000 pesetas que, unidas a otros préstamos del Instituto Nacional de Previsión, edificamos inmediatamente.

Después continuó la labor de la Cooperativa, como continuará una vez agotados los 300 millones del Estado, pues este organismo será en lo futuro, la base de orientación para resolver, en general, el problema de la vivienda.

Mientras que el Estado no aporte esas subvenciones, los procedimientos para adjudicar las viviendas son los siguientes:

Sorteo: Entregando el 25 por 100 y el solar se le edifica inmediatamente; edificaciones por grupos y un número determinado de años para que cuando, por un procedimiento o por otro, no se llegue a edificar a un afiliado a la terminación de ese número de años, forzadamente se le tenga que construir. Vamos a explicar los cuatro:

Sorteo: Significa lo siguiente: La Cooperativa, todos los meses, tiene una recaudación, que se compone:

1.º De las cuotas que pagan todos los meses los afiliados,

2.º Del capital que van devolviendo los afiliados a los cuales ya se les ha edificado.

to absolutamente garantizado).

Desde 15 de noviembre a 31 enero: Prat leonada, 7'50 pesetas docena.

Rhode-Island, 15 pesetas docena.

Desde 1.º de febrero a 31 mayo: Prat leonada, 6'50 pesetas docena.

Rhode-Island, 12 pesetas docena.

Gazapos de cuatro meses, 20 pesetas ejemplar.

OTRAS ESPECIALIDADES.—Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. Últimos modelos de jaulas para conejos de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Comunican de Pablonuevo por una bicicleta

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Queda resuelto el conflicto de las Artes Gráficas, reanudándose el trabajo. Varios redactores de periódicos quedan despedidos.-La huelga de la Construcción y metalúrgicos continúan estacionarias.-La Comisión de Guerra estudia la supresión de los soldados de cuota.-La sesión de Cortes

Madrid Los obreros de Artes Gráficas se reintegran al trabajo. Las diferencias con las empresas las resolverán los Jurados Mixtos

MADRID, 4 t.—A primera hora de la mañana todos los obreros de Artes Gráficas, menos los de «A B C», se reintegraron a sus puestos de trabajo. Después surgió una dificultad por que las empresas periodísticas se niegan resueltamente al pago de los jornales correspondientes a los días de huelga y pretenden que los contratos de trabajo comiencen a partir del día de hoy.

Continúa sin resolverse el conflicto de la Construcción. Patrono multado con 10.000 pesetas

MADRID, 4 t.—Continúa sin resolverse el conflicto de los obreros de la construcción, extendiéndose el paro a los pueblos de la provincia de Madrid. Hasta ahora los huelguistas de este ramo suman 5.000, y se cree que en días sucesivos alcanzará una mayor cifra.

Un editorial de «El Socialista» sobre el golpe de Estado

MADRID, 4 t.—«El Socialista» de esta mañana publica un editorial diciendo que nos amenaza un golpe de Estado y que ha llegado la hora de mantenerse en guardia, y hace un llamamiento a la clase trabajadora para decirles que ese intento, preparado para la declaración del Estado de Guerra, no es una ficción.

La Comisión de Presupuestos se reúne

MADRID, 4 t.—Esta mañana se ha reunido en el Congreso la Comisión de Presupuestos, presidiendo el señor Villanueva.

La Comisión de Guerra estudia la supresión de los soldados de cuota

MADRID, 4 t.—Se ha reunido la Comisión de Guerra presidida por el general Cabanellas. Se trató de los sueldos de sargentos y suboficiales del Ejército y de la situación de los maestros silleros y guardacioneros.

Detención de un contrabandista

La Guardia civil de Bujalance ha detenido a Cristóbal Vera Moscoso, de 23 años, natural de Encinas Reales, al que se le intervinieron treinta y cinco kilos de tabaco y 366 paquetes de igual producto, valorados en 401 pesetas. Cristóbal vendía por la calles el tabaco de contrabando, el que llevaba en una caballería. El contrabandista ha quedado a disposición, con la intervención, de la autoridad judicial.

voluntariado, que debe ser aumentado en un 30 por 100.

El señor Peiré estimaba que esta última propuesta encontrará grandes dificultades en la comisión.

No hay pruebas contra un detenido por muerte de un obrero de «A B C»

MADRID, 5 t.—El Juzgado número 7, que actúa en el proceso por agresión a dos obreros de «A B C» y del que resultó muerto José Herrero, ha tomado nueva declaración al detenido como autor Andrés Fernández, que negó toda participación en el hecho. Andrés ha ingresado en la cárcel en espera de que el asunto quede esclarecido. El compañero del muerto, José Rizo, no ha podido puntualizar la participación de Fernández en la comisión del delito.

Gil Robles se persona en un Juzgado. ¿Qué es lo que pretendía?

MADRID, 5 t.—A mediodía el señor Gil Robles, acompañado de tres seño-

res, se personó en el Juzgado, pretendiendo hablar con el juez. Recibido por éste, fué breve la conferencia, saliendo seguidamente sin hacer manifestaciones a los periodistas.

A pesar de la reserva guardada se sabe que el señor Gil Robles fué a enterarse de la marcha de un suceso ocurrido anoche y del que todavía no tenía conocimiento el Juzgado.

La Comisión de Agricultura se reúne

MADRID, 5 t.—Esta mañana se reunió la Comisión de Agricultura, tratando del cultivo del algodón, sobre lo que informó ampliamente el señor Liso.

Este propuso la suspensión de la reunión hasta mañana, con el objeto de que informen otros diputados.

La Esquerra se reúne y no facilita nota

MADRID, 5 t.—Se ha reunido en el Congreso la minoría de la Esquerra. A la salida el señor Tomás Pira dijo que de lo tratado no facilitaban nota hasta después de la sesión de esta tarde en la Cámara.

La locuacidad del ministro de la Gobernación. Otras manifestaciones amplias sobre diversos asuntos

¿Un embajador a Cataluña?

MADRID, 5 t.—El señor Salazar Alonso recibió a los periodistas que habían acudido en mayor número que días anteriores.

Dijo que le había disgustado lo ocurrido en algunas redacciones, en las que no pueden algunos periodistas reintegrarse a sus puestos, no ocultando el sentimiento que el hecho le producía.

Agregó que la interpretación de los contratos era cosa del ministro de Trabajo, que con su nueva intervención buscaría fórmulas conciliatorias.

Manifestó que se proponía celebrar esta tarde una conferencia con el señor Estadella, no para hablarle del asunto de los periódicos, sino de otros conflictos que necesitan un cambio de impresiones.

Agregó el señor Salazar que la situación iba siendo despejada y que se iban resolviendo los conflictos en provincias, volviendo los obreros al trabajo.

Afirmó que el Orden Público en España es satisfactorio.

Dió cuenta de la visita de una comisión de Sevilla integrada por el alcalde, personalidades y diputados por la provincia, que le hablaron de la situación económica por que atraviesa aquel Ayuntamiento y agregó que ya vería lo que se podía hacer para remediarla.

El ministro volvió a mostrarse preocupado por la no vuelta al trabajo de algunos redactores de periódicos y dijo que no esperaran una declaración del Gobierno sobre el conflicto de Artes Gráficas porque no entraba en sus atribuciones.

Preguntado por la confirmación de una noticia de Barcelona sobre que una República europea se proponía enviar a Cataluña un embajador extraordinario, contestó que no sabía nada de eso. Que eran cuestiones de

CONGRESO

MADRID, 6 30 t.—Comienza la sesión a las cuatro y media, presidiendo el señor Alba.

En escaños y tribunas, desanimación. En el banco azul, los ministros de Gobernación y Justicia.

El señor Fernández Romero presenta una proposición incidental sobre la situación social de Málaga, en donde se suceden los atentados.

El ministro de Gobernación dice que la provincia de Málaga atraviesa ahora por un recrudecimiento de atentados que antes tuvieron otras poblaciones.

El presidente de la Cámara suspende este debate porque hay varios diputados que desean intervenir en el mismo.

Las injurias de Albiñana contra Araquistáin

Se lee un escrito del diputado socialista don Luis Araquistáin en el que pide al presidente de la Cámara una pública rectificación de las injurias vertidas en el salón de sesiones por el señor Albiñana.

El señor Alba dice que concede la palabra al señor Albiñana para que haga la aclaración pedida.

El señor Albiñana explica sus palabras y dice que él no tuvo interés en injuriar a nadie y que su actuación se redujo a defenderse de los ataques a su permanencia en Méjico, en donde no hizo otra cosa que defender los intereses de España.

Sostiene que no ha dirigido agravios a ningún diputado, pero que lo referente al señor Arrasquistáin está

En el Ministerio de Estado

MADRID, 6 30 t.—El señor Pita Romero recibió en su despacho a don Gabriel Alomar, al ex diputado señor Vázquez y al encargado de Negocios de Bolivia.

Unas interesantes manifestaciones del señor Maura

MADRID, 6 30 t.—Interrogado don Miguel Maura por los periodistas sobre la situación política, dijo que él permanecía a la expectativa y que tal como se desarrolla la labor, observa que no se hace nada en el Parlamento.

Preguntado si ocurrirían acontecimientos después de aprobados los nuevos presupuestos o prorrogados los actuales, contestó que todo dependía de que este Gobierno haga o no una obra eficaz.

Las derechas tendrán que convenirse de que no puede picar aquí y allí sin definirse en un sentido u en otro.

Dijo que no se había disuelto la Comisión de Responsabilidades, ni aprobada la ley de Incompatibilidades ni la de derogación de Términos municipales, en la que estaban conformes hasta los radicales.

Tampoco se ha discutido el proyecto de haberes del Clero ni se ha tratado de la amnistía.

Agregó el señor Maura que este Parlamento difiere bastante de las Cortes Constituyentes pues aquellas si pecaron de algo fué de exceso de labor y éstas de no hacer nada, con lo que el país se convencerá de su absoluta ineficacia.

La minoría de izquierda se reúne

MADRID, 6 30 t.—Se reunió en el Congreso la minoría de izquierda.

escrito en un documento en Santo Domingo suscrito por Francisco Cerdeira

El presidente dice que va a terminar ese asunto, pero el señor Araquistáin pide la palabra, concediéndosela el señor Alba.

El señor Araquistáin comienza diciendo que podía existir una ofensa de un hombre a otro hombre pero se trata de una ofensa hecha en plena Cámara a un diputado con el natural prestigio de ésta.

Dice que el asunto podía quedar zanjado con dos bofetadas o dos tiros, pero ninguna de las dos cosas podía resolver lo interesante.

Quedan, pues,—dice—dos caminos; uno, haber pedido al presidente de la Cámara sesión secreta, y otro el que yo sigo, el de dirigir un escrito solicitando pública rectificación.

Sostiene que el señor Albiñana es un individuo tan pobre de inteligencia que tiene que valerse de estas tretas para injuriar pero se trata de un anormal, de un irresponsable, de un verdadero caso clínico.

Un diputado tradicionalista: Ahora el que injuria es el señor Araquistáin.

El señor Traval: No son injurias porque es verdad.

Continúa el señor Araquistáin diciendo que Albiñana, que con tanta saña combate a los socialistas, hizo propio con la monarquía y lee para demostrarlo unos versos injuriosos para don Alfonso de Borbón.

Un tradicionalista: Se habrá convertido como San Agustín.

Termina diciendo el señor Araquistáin que nada se puede esperar de ese flamante arlequín.

(Continúa la sesión).

Banquete a Martínez de Velasco

MADRID, 6 30 t.—Hoy se ha celebrado el banquete en honor de Martínez de Velasco.

Asistieron seiscientos comensales, ocupando la presidencia el homenajeado con los señores Cid y Royo Villanova y sus esposas respectivas.

Ofreció el banquete el señor Royo, que dedicó un elogio al señor Martínez de Velasco, forjado en política al lado de Canalejas y Diego Arias de Miranda.

Al pronunciarse el nombre del padre de la esposa de Martínez de Velasco todos los comensales en pie aplauden.

El señor Martínez de Velasco dió las gracias por el homenaje que le tributaban.

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITAN, 17.—TLF. 2485
CÓRDOBA

Peniones desde 15 pesetas diarias
Rayos X :: Rayos ultravioleta
Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

El mejor Vino de Moriles BENAVIDES BURGOS

Del Frente Unico en Córdoba

Posiciones extrañas y coincidencias más extrañas aún

Hablamos del frente único de los trabajadores de Córdoba, de esa unificación proletaria que todos ansiamos y cuyos objetivos se alcanzan bastante bien a comprender por los trabajadores de todas las tendencias.

Estos objetivos son claros: Mejorar su situación de hambre y de miseria por medio de imponer la semana de seis días; la colocación de los parados; la readmisión de los despedidos en la Electromecánica y en otros sitios; el subsidio mínimo a soportar las más elementales necesidades de los que quedan sin colocación; la rebaja de las subsistencias; la libertad de los obreros revolucionarios presos; la libertad de la prensa obrera suspendida; la apertura de todas las organizaciones clausuradas; la libertad de asociación, de reunión y de huelga; la lucha contra el fascismo; el triunfo de la clase obrera contra la tiranía de sus explotadores y opresores; contra las leyes de represión que van exclusivamente contra las organizaciones revolucionarias y las masas laboriosas; Ley de Asociaciones, Ley de Vagos, Ley de Orden Público, etc. Y si la necesidad de luchar por todas estas cosas significa que carecemos de ellas, que se nos han arrebatado o que se han establecido unas y otras, entonces significa claramente que todo esto es luchar contra el fascismo, ya que es obra del fascismo la misma situación actual.

No se puede realizar el frente único de los trabajadores para aplastar al fascismo «cuando llegue el momento». Si los momentos del fascismo son todos, como lo demuestra su trayectoria y su infiltración en los órganos del poder, sus ataques a las masas trabajadoras por medio del cierre de fábricas, la reducción de los días de la semana, la elevación de las subsistencias, etc., entonces la lucha contra el fascismo es también de todos los momentos, a través de luchas diarias, parciales y generales para arrancar mejoras para los trabajadores. Decir que el frente único debe hacerse por arriba, entre direcciones, «para cuando llegue el momento de aplastar al fascismo», esto no es frente único antifascista, «esto es ayudar al fascismo», por cuanto éste no espera y ataca constantemente a los trabajadores, y mientras, nos pasamos los días, las semanas y los meses «esperando a que llegue el momento», mientras el fascismo sigue tomando posiciones día tras día, arrancando una a una todas nuestras conquistas, encaramándose más también cada día en los órganos del poder hasta que «llegue el momento de aplastar definitivamente a los trabajadores y sus organizaciones», y entonces, en ese «momento», ya no tendremos fuerzas físicas ni organización, puesto que el fascismo nos debilitó en todos los órdenes los suficientes para realizar toda su hazaña impunemente.

¿Ha comprado usted el día 13 de febrero?

en la Sombrería de Padilla Crespo? Presente el ticket en dicha Sombrería calle Gondomar, núm. 11, y le abonarán en metálico el importe de su compra.

LA PRIMERA

Salón de Moda **Teléfono 2855**
Atendido por sus dueños. Cocina de primer orden
Orquestina Orozco
Gran confort **Precios económicos**

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales
Felipe Carracedo
Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

CINE GONGORA Empresa S. A. G. E.

DIAS 15 y 16.—Extraordinario estreno en Córdoba de la producción Exclusivas E. González, que presenta a la simpatísima ANNY ONDRA. Inimitable... Única... Insuperable... En su última creación,

UN PROFESOR IDEAL

Una comedia deliciosa, rebotante de gracia fina, de la que esta admirable artista hace una gran creación.

DIAS 17 y 18.—Otro estreno de la UIFA, producción de Gunter Sta-penhorst, presentado por UFILMS, de bella música y bellas canciones,

Dos corazones y un latido

por la saladísima pareja LILIAN HARVEY y HENRY GARAT.

DIAS 19 y 20.—Estreno también en Córdoba de la notable producción de M. de Miguel,

FANTOMAS

El drama de intriga más desconcertante y misterioso. Un ser casi fantástico, bajo cuya amenaza vive de suprema angustia el «todo París» elegante y aristocrático.

De Villanueva del Duque

Política local

En «La Voz» de Córdoba (podía ser en otra parte) se ha publicado un suelto estos días comentando una sesión del Ayuntamiento de esta localidad, cuyo autor, tan cobarde... (haremos puntos suspensivos porque no debemos decir públicamente lo que son algunos hombres) oculta su nombre, sin darse cuenta que sabemos quien es y con qué «cuerno tira».

Se habla de «posibles» irregularidades administrativas y de unas cuantas insensateces más con el sólo objeto de desprestigiar a nuestros camaradas y muy particularmente al compañero Ranchal. Habla el «comentarista» de que el señor Gobernador debe enviar a este pueblo un delegado para que inspeccione las cuentas del Ayuntamiento. Nunca hemos creído en la eficacia de estos delegados, porque ya están viendo los lectores lo que ocurre con los mandados como «prueba» a varios Ayuntamientos de la provincia, pero el que venga este delegado no nos asusta, sino al contrario, de ser imparcial en su gestión nos daría una gran satisfacción, porque tenemos la seguridad de la honorabilidad de nuestros compañeros al frente del municipio.

Nos hace gracia el «brillante» cronista local cuando dice que se «inspecciona el Ayuntamiento desde el advenimiento de la República», etc. ¿Y por qué no desde muchos antes, en tiempos de la monarquía, cuando ese cuadrado llamado «pepe» era segundo alcalde al lado de un tío suyo y con dos o tres de la «permanente» (y la del pelo) hacían mangas y capirotos meses tras meses sin dar rendimiento de las cuentas al público en las sesiones, porque no se celebraban, como se hace ahora? Es de fecha anterior, imbecil cronista, de cuando debéis exigir las cuentas, aunque también las de nuestros compañeros. De cuando ingresaban trimestralmente miles de duros en el Ayuntamiento por el tributo de la mina que estaba en todo su apogeo.

Desde que advino el nuevo régimen no ha habido más que miseria y dolor en Villanueva del Duque, cuyos batacazos ha sentido y siente la class trabajadora, de la que no se apiada nada más que sus compañeros. Los que os llamais radicales sois menos liberales que algunos de los que militan en este pueblo en Acción Popular, no queréis que el pobre viva, que trabaje, que tenga una hora de sosiego y tranquilidad. Queréis acapararlo todo cuando en verdad no merecéis nada más que estar condenados a trabajos forzados por vuestros malos pensamientos y proceder.

No tenemos intención de hablar más de lo que hemos hablado de todos estos falsos redentores, pero como sigan por el camino de la calumnia y la falsedad les auguramos que, aunque abusando de estas hospitalarias columnas, vamos a escribir diariamente una nota para darle a conocer lo que son muchos truhanes de Villanueva del Duque.

Hasta otro día, insigne informador de «La Voz».

Dávila

Circo Gallístico

El próximo lunes, festividad de San José, tendrán lugar en nuestro Circo, entre otras importantes quimeras, estos concertados desafíos:

Primero. Un gallo de Milla, tuerto, con 3-8, puya 15, conocido por «La Diabla», con otro de igual peso y puya de Gómez, llamado «La Zorra».

Segundo. Un gallo de Milla, para otro de Cándido, con iguales defensas.

Tercero. Un gallo de Bejarano, con 3-11 y medio, puya 17, para otro de Gómez, de igual peso y puya.

A los aficionados se les ofrece, aparte del interés de las quimeras corrientes, el entusiasmo de estos tres desafíos, en particular el que corresponde a «La Diabla» y «La Zorra».

Empezarán a la una de la tarde.—La Empresa.

Instrucción

Títulos de Bachiller

Se han recibido en la secretaría del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de esta capital, los títulos de Bachiller expedidos por la Universidad de Sevilla a favor de los alumnos don Emilio Escrubano Serrano, don Juan Jiménez Muñoz, don Luis Pascual Ager, don Fernando Pérez Ramiro, don Fidel Porcuna Castilla, don Isidoro Rico Muñoz y don Mariano Tirado y Tirado.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.
El trigo se cotiza a 52.
Trigo blanco, a 52.
La cebada, a 32.
Maíz, a 36.
La avena, a 30.
Habones, a 36.
El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.
Las habas chiteas, a 35 y las maza ganas a 35.
Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

Antonio M. y Olivares MÉDICO

Enfermedades de la Infancia.
Huesos y Articulaciones.
VICTORIANO RIVERA, núm. 4, principal (antes Plata). Teléfono n.º 1368

Despachos de Carnes de Vaca, Ternera y Charcinas DE

Joaquín Ortega Gómez
San Agustín, núm. 20 y Sánchez Peña, puesto núm. 53 y Deanes, sin número
Teléfonos 1322 y 1733

Importante servicio policia

En la Cárcel había preparado un complot de fuga La rotura de lunas en días anteriores

Incautación de varias herramientas

Ayer dábamos cuenta a nuestros lectores de la huelga del hambre que habían declarado varios quincenarios, cuyo huelga se ha comprobado obedecía a un plan combinado con otros elementos para fugarse de la Prisión.

Al entrevistarse hoy los periodistas con el Gobernador civil, les presentó al comisario de Policía don Fernando Fagoaga y al inspector de esta plantilla don Antonio Jiménez Abad, a los que se debía el descubrimiento del plan de fuga que tenían proyectado varios reclusos, y que hoy hubieran llevado a la práctica de no haber actuado tan acertadamente y con tanto celo el comisario señor Fagoaga con el inspector señor Jiménez Abad.

La rotura de lunas causó la primera sospecha del comisario

El comisario, al hablar hoy con los informadores de este asunto, manifestó que la rotura de las lunas en la Camerana y la Granja Royal le sugirió la sospecha de que este repetido hecho no obedecía a la necesidad que pasaban los autores del mismo, como en un principio confesaron. Concibiendo podía tratarse de algún plan que tuviera su origen en la Prisión, pues no se puede admitir—dijo—que unos individuos se decidieran a romper unas lunas para ingresar en la cárcel por estar muertos de hambre, cuando en Córdoba sabe todo el mundo que existe un comedor donde diariamente se reparte comida a todo el que va.

Otro dato importante es que los individuos que rompieron las lunas después de realizarlo no intentaron huir. Esta sospecha mía se la hice extensiva al inspector señor Jiménez Abad, encargándole realizara un servicio para descubrir lo que de cierto hubiera en el asunto. Debido a la pericia del señor Jiménez Abad se averiguó que las lunas habían sido rotas por estos individuos, por mandato de un sujeto de Bujalance, lo que nos afianzó más en la idea de que en la cárcel se tramaba algo y para averiguarlo se estableció un servicio especial a cargo del señor Jiménez Abad.

El resultado de estas gestiones ha dado como resultado el saberse que en el día de hoy los reclusos tenían preparado un plan a la hora del café y que intentaban agredir a varios oficiales de Prisiones para que los agresores fueran metidos en las celdas de castigo números 7 y 9, cuyos cerrojos se encontraban aserrados y tapados con cera, operación que habían realizado los dirigentes del complot de fuga, en días anteriores, con un pelo de seguridad.

Estas celdas dan a la parte donde se encuentra el torreón que mira al Compostoso de los Mártires y por donde en otra ocasión se fugaron varios reclusos, entre los que figuraba el dirigente de esta fuga Manuel Alarcón García, que está condenado a doce años por un Consejo de Guerra y que se encuentra pendiente de otro sumario por la muerte de un capitán de la Guardia civil en Valencia.

El señor Jiménez Abad en la noche anterior se incautó de una palanqueta que tenían oculta en un baldosín de la

celda número nueve, de la sierra, varias navajas y cucharas afiladas.

Esta mañana, según tenían acordado los reclusos, al ser servido el café, hicieron el plante, sin otras consecuencias. Seguramente apercibidos de que el complot estaba descubriéndose media hora después del plante los presos pidieron, y así se le concedió, el café.

Los cabecillas del complot han sido gresado en otras celdas y se les han dado éstos: el que antes consignamos como principal inductor, Alarcón, Fagoaga, Aguilar Villén y Francisco de P. Sánchez Prieto, a los que se les instruyó expediente, así como a los demás culpables de la fuga y a cuantos se han intervenido armas y cucharas afiladas.

Dada la importancia del servicio realizado por el comisario y por el inspector señor Jiménez Abad, ha quedado abortado este complot de fuga, que hubiera escandalizado a todo el mundo y que uno de los primeros sorprendidos ha sido el director de la Prisión, que ignoraba en absoluto lo que en el interior de la misma se tramaba.

También está relacionada la huelga del hambre declarada hace dos días por los quincenarios con este complot.

El señor Armiñán tuvo palabras de gran elogio para los señores Fagoaga y Jiménez Abad, añadiendo que desde el primer día que el señor Fagoaga hizo cargo de la Comisaría de Villanueva, estaba realizando una labor meritoria, acreditativa de sus grandes dotes policíacos y de su máxima inteligencia, pues ha tenido que ir realizando muchos servicios que se encontraban enmohecidos y hacer una caz plantilla que antes no la había.

Uno de los servicios que ha realizado nuevamente el señor Fagoaga es el de la brigada para la prostitución, la que se conseguirá garantizar la máxima higiene y se evitará un sinnúmero de casas clandestinas de prostitución que había instaladas en esta capital. Debido a este nuevo servicio ha ingresado en la cárcel el director del prostíbulo de la plaza de la Alhóndiga Francisco Cabrera Roda.

Ruego a ustedes—siguió diciendo—que consignan mi agradecimiento por estos dos funcionarios, el que he dirigido extensivo al comandante de la Guardia civil señor Baráibar, que ha operado muy eficazmente, consiguiendo completar el servicio practicado por el comisario y el señor Jiménez Abad.

Unimos nuestra felicitación a la del señor Gobernador civil y confiamos en que la Policía de nuestra ciudad, al estar bien dirigida, dé los frutos apetecidos en bien de la tranquilidad del vecindario cordobés y satisfacción propia.

Sandalio Vidal

Carne de Vaca y Borracho
Despachos en
SANCHEZ PEÑA y PLAZA DEL MERCADO

RADIO desde 195 PESETAS



con 5 válvulas RADIOTRON y altavoz dinámico. Infinidad de modelos Universales (alterna y continua).
Voz Amo, Pilot, Kadet, Philips, Belmont, y todas las marcas conocidas y acreditadas, las vende
Viuda de Martínez Rucker

Claudio Marcelo, 13. CORDOBA. Teléfono 1150.
Sucursal en JAEN: Bernabé Soriano, 38.
Oiga toda clase de conferencias y conciertos con un receptor de la casa VDA DE MARTINEZ RUCKER. Pianos cletas, Gramolas, Música.